

# Temen alza de migrantes en situación de calle por cierre de dispositivo Lobito

Expertos dicen que podría revivir la crisis que vivió la ciudad, cuando ocupaban masivamente los espacios públicos.

Davied Jaime

**D**esde el 31 de agosto no ingresarán más inmigrantes al campamento de playa Lobito que alberga a extranjeros tras su ingreso por pasos no habilitados de Colchane. Al mismo tiempo, la semana pasada ya dejó de funcionar el albergue instalado en la frontera, que en un momento se anunció que se instalaría fuera del Complejo Fronterizo.

El anuncio del Gobierno no ha generado dudas respecto de qué pasará con quienes siguen entrando de forma irregular al país, lo cual ha sido denunciado constantemente por el alcalde de Colchane, Javier García.

En la actualidad, según fuentes de organizaciones que trabajan con foráneos, el flujo ya no es el mismo



EL CAMPAMENTO DE LOBITO ESTÁ UBICADO A UNOS 20 KILÓMETROS DE IQUIQUE.

de años anteriores, pero aún permanecen entre 90 y 150 personas en el lugar, ubicado a 21 kilómetros al sur de Iquique.

En su mayoría se trata de extranjeros que desean reencontrarse con familiares. "Es algo de paso, mientras uno logra contactar a algún familiar que se haga responsable. Yo duré dos días en el dispositivo y por suerte me conseguí el dinero para viajar y me fui, ya llevo un año en Santia-

## 2022

**comenzó a funcionar el campamento Lobito, primero en carpas y luego en casas de AC-NUR**

go", afirma George Muriillo, colombiano que llegó a Chile en 2023.

El diputado de la banca republicana, Renzo Tri-

sotti (IND), advierte que para anunciar el cierre "se requiere conocer cuáles son los fundamentos y cuál es la vía alternativa para evitar que se renueve el desastre que tuvimos hace un tiempo atrás de espacios públicos ocupados por personas".

Por su parte, la socióloga, Victoria Cardemil, observa que "lo más probable es que los campamentos en espacios públicos vuelvan, porque la res-

puesta de la Delegación (Presidencial) es más en términos de complacer al electorado, pero en ningún caso es que no haya personas en tránsito; hay una demanda frecuente de más de 100 personas".

El campamento Lobito comenzó a ser utilizado en enero de 2022 luego de que Iquique viviera una verdadera crisis humanitaria por el fuerte incremento de inmigrantes habitando en las calles, lo

que generó roces con la comunidad e incluso motivó manifestaciones por parte de vecinos de la ciudad.

El diputado, Matías Ramírez (PC), afirma que lo principal en este cierre es "que no se genere un efecto rebote con las personas que ya no serán atendidas, porque si bien ha bajado el flujo, este sigue existiendo. El Estado debe tener una respuesta".

El delegado presidencial de Tarapacá, Daniel Quinteros, comentó que en los próximos días tendrá novedades respecto de las alternativas ante el cierre del dispositivo, aunque esta pasaría por el financiamiento que realicen los organismos humanitarios internacionales como Acnur y la OIM a través de subsidios para alojamientos. "Estamos en un nuevo escenario, donde hemos mejorado los controles en frontera, hemos controlado el flujo de migrantes que ingresan, que ha sido menor que en años anteriores y, por lo tanto, creemos que estamos en condiciones de poder mejorar la respuesta, hacerla más costo-efectiva, es decir, que genere un menor costo para el Estado y mayores beneficios para la gente", dijo Quinteros. ☺



## Red APS Alto Hospicio realiza diálogos